

Nach der These von Karl Stecher führten die Wege über die Höhenrücken, da die Bachtäler durch Überschwemmung und Versumpfung nicht so gut passierbar waren. Nach der Ansicht des Kreisarchäologen Karl Böhm ist diese Thematik wissenschaftlich noch viel zu wenig erforscht. Es ist jedoch davon auszugehen, dass die geographischen Gegebenheiten für die Besiedlungsgeschichte unseres Raumes einen wesentlich größeren Einfluss hatten als bisher angenommen.

Der Arbeitskreis Heimatgeschichte Mitterfels wird diese Thematik weiter verfolgen und zu gegebener Zeit darüber berichten.



Dieser alte Weg zwischen Hörmannsberg und Großkohlham wurde von Fuhrwerken in Richtung Regensburg benutzt.

Gemeindegänger sind nun Burgherren *Text und Fotos: Alois Bernkopf*

Seit dem 1. Mai 2003 ist die Marktgemeinde Mitterfels Eigentümer der Burganlage. Der Freistaat Bayern veräußerte das Burggelände samt Hochbauten im Rahmen seines Privatisierungsprogramms der staatlichen Liegenschaften. Nach langwierigen Verhandlungen erfolgte die Übergabe bei einer kleinen Feierstunde im Burgstüberl des Museums durch Landtagsabgeordneten Herbert Ettengruber.

Voraussetzung für den Kauf war die Sanierung in den Jahren 1997 bis 2000 mit einem Kostenvoranschlag von 7,5 Millionen DM, der durch günstige Ausschreibungsergebnisse auf 5,5 Millionen reduziert werden konnte. Ohne diese Sanierung wäre der Kauf für Gemeinde nicht denkbar gewesen, meinte 1. Bürgermeister Heinrich Stenzel bei der Übergabe und bedankte sich bei Ettengruber,



durch dessen Einsatz der reduzierte Kaufpreis von 310.000 Euro ermöglicht wurde.

Wesentlich für den Erwerb durch die Marktgemeinde ist die sinnvolle Nutzung der Burganlage. Im ehemaligen Schlossgebäude, bis 1973 Sitz des Amtsgerichts, sind seit 1977 die Geschäftsräume der Verwaltungsgemeinschaft Mitterfels-Haselbach-Ascha-Falkenfels untergebracht. Die VG ist nunmehr Mieter der Marktgemeinde Mitterfels. Der historische Burggarten ist für vielerlei Veranstaltungen ein ideales Gelände, wie sich bisher gezeigt hat, z.B. für Christkindlmarkt, Vereinsfeste, Konzerte, Theateraufführungen, Ausstellungen usw.



Übergabe der Burganlage an die Marktgemeinde Mitterfels